
ASSEMBLEE GENERALE 

Dimanche 13 Octobre
2024 



ACCUEIL
DES

FAMILLES

EDUCATION
EN LSF

DEVELOPPER
LA LSF

FAVORISER
L’AUTONOMIE

 
aider/accompagner

toutes les familles dans
l’éducation de leurs

enfants sourds

Nos activités reposent sur des
valeurs que tous les membres
reconnaissent et appliquent 

COLLABORER
AVEC NOS

PARTENAIRES

Les enfants sourds ont droit à
une éducation en LSF

La collaboration avec les différents
acteurs publics, avec les
professionnels est favorisée

La LSF, bien que reconnue par
la loi, ne peut se répandre que
par des actions qui en font la

promotion. 
Encourager les jeunes sourds à devenir

autonomes et à s’épanouir dans la
société comme tout citoyen. 

Nos valeurs
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Rapport Moral 

Points difficiles
           Obstination du maire de Ramonville
           Rectorat est lié  à la convention
          Manque de soutien global des membres

          (intérêts personnels)
Situation inquiétante

           période de plusieurs mois très difficile
           CA épuisé (CA actif jussqu’a fin juillet)

Fonctionnement du CA           
tres forte implication de TOUS les membres du CA
Très présent à toutes les réunions
 Envie de réussir le projet global

           Beaucoup de reflexion sur strategie APES



POINTS FORTS = Des partenaires
Notre association travaille toujours en réseau et a de nombreux
soutiens et partenaires : 

National : FNSF, ANPES, FCPE 
Local ramonville, mairie Toulouse et Maison d'orientation
d'Occitanie, rectorat, universite
Associatifs : SIGN'AGORA =  INTERPRETIS - IRIS -

 VISUEL - AST31 - SEMYOSIS + ASTRE + Sourd’Action +"Regards" de
Ramonville, ramonville LSF



Rappel de nos ACTIONS en général 
La filière LSF doit vivre et a besoin de nouveau parents chaque
année

Education : sensibilisation des pouvoirs publics à travers
conférences, les plaquettes, notre site internet, mais aussi via
des rencontres au rectorat, MDPH, CHU,université...

Parents : organisation d'ateliers en LSF et rencontres entre les
familles

Enfants : visites culturelles, ateliers, spectacles



PRINCIPES
DES

 CLASSES LSF

extrait du
site internet
APES annee

2001
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RAPPORT D’ACTIVITES
 2023 / 2024



 JMS collaboration avec Sign’Agora

Pot de la rentrée : 8/09/2023

Assemblée génèrale : 15/10/2023

Rencontres Allemands sourds par le relai l ’association de Roudel :

20/09/2023

Ma course d’orientation, FCPE avec partenaire de la maison

d’orientation : 18/11/2023 

 activités  2023-2024 



activités 2023-2024   suite...

Halle de la machine : 19/11/2023

Atelier : “je lis avec mon enfant” par Iris : annulé (peu de

participants) 

Ateliers poterie enfants - adultes avec Fabienne Cordier

 Arbre de Noël avec l'association Père Noel Sourd : 10/12/2023

+ bowling avec ados 

Table ronde : 20/01/2024 = réflexion sur l’avenir des classes LSF

(5 familles hors CA mais les jeunes y étaient)

Spectacle magie : 30/03/24 : annulé (décision du CA suite aux

participants peu nombreux) 



RENCONTRES DE
L'ANNÉE 2023/ 2024



Rencontre de l'année de 2023-2024 
ANPES: visioconférence avec localAPES -> action DGESCO
(direction générale de l’enseignement scolaire)
FNSF : visioconférence pour appui sur CNCPH et DGESCO 
RECTORAT / DASEN (directeur academique) / MAIRIE: plusieurs
rencontres suite au refus des 20 élèves sourds dans les classes
bilingues de Ramonville. 
JUSTICE: rencontre avec M. Nakache (référé échoué, soutien €) 
Maternelle et élémentaire : rencontres avec la coordinatrice
Mme Kellerhals et le directeur Mr Aiello.
Collège : pas de rencontre avec le principal (poste provisoire)
Lycée : rencontres avec proviseur Mr Péries
FCPE : pas de rencontres . mais un partenariat important à
conserver. Les rencontres au rectorat se font ensemble.



Ministère (ANPES): cabinet du ministre: Mr lemoine
Rencontres avec Mme Belloubet, ministre de l’education
nationale à Toulouse 
FRANCE3 reportage sur refus des enfants
Conseil municipal : APES et familles sont intervenu en séance
Visuel-LSF : accord gratuité parent entendant 
CHU purpan(depistage): journée internationale handicap
Université Droit: accessibilité des études
Cépistage surdité: pole unité ressources audition (2 rencontres)
Camsp Albi : échange d’information, sensibilisation

Rencontre de l'année de 2023-2024
suite... 



Manifestations en 2024
jeudi 16 mai 
Mardi 4 juin 
vendredi 27 septembre  

 

Notre combat continue
pour les classes LSF 



Periode difficile depuis avril  
Avril: annonce blocage nouvelles inscriptions
Mai: bilan année , rectorat inflexible /convention
Juin: commission affectation-> 20 enfants refusés
Juillet: proposition Rangueil (APES non favorable)
Mi-juillet: proposition CM2 au collège - APES favorable car cela permet à
plus d’enfants d’intégrer le PEJS. Objectif: Augmenter effectif maternelle
pour l’avenir des classes. 

Depuis la rentrée: critiques systématiques de nos actions par un
groupe de parents. Cela crée l’épuisement moral du CA! 
Le contact avec le Rectorat est constructif mais pas avec la Mairie



Stratégie APES
Stratégie <=> status
     -> Dévélopper l’éducation en LSF
Comment?
     -> Sensibilisation des parents (entendants)
BUT:
      Nombre d’enfants sourds augmente
en France seulement 4% enfants sourds LSF

Contexte: rappel historique 2018



Et pourtant on nous reproche:
APES ne fout rien !

APES n’a pas de stratégie !



et ce n’est pas fini , Rencontre prévues
en 2024-2025

Forum ma course d’orientation : samedi 23 Novembre 2024  

journée internationale handicap au CHU : vendredi 15 novembre 2024  
Université de Droit Capitole : accueil d’étudiants sourds 
Rencontres avec le rectorat et les maires : projet “d’extension” PEJS
pour la rentrée de 2025  (hors ramonville) 
40 ans classe LSF : rencontres IRIS (réunion + préparation) + co
organisateurs pour we de 7 et 8 Juin 2025.
APES 31: désormais chaque mois retrouvez notre flash
infos qui vous informe des activités d'APES 



Projet Stemsil



Video 



CONCLUSION



DES INQUIETUDES ... 
Nous rappelons que l'ensemble du CA est bénévole, nous ne sommes pas des
professionnels. 
Le temps passé pour l'association est important et il serait plus intéressant de
travailler ensemble plutôt que les uns contre les autres, dans l'échange constructifs
plutôt que la critique permanente. 
Nous travaillons sur tous les fronts, nous comprenons les inquiétudes suite à
l’extension provisoire du primaire (CM2) au collège et à la limitation inflexible. 

ET POURTANT DES RESULATS:   
Depuis septembre: 9 nouveaux enfants inscrits dans le PEJS 
Dialogue renoué avec le rectorat 
Prise de conscience : la limite 56 est une erreur à ne pas reproduire
Une création de poste enseignant élémentaire
Poste d’un professeur signant au lycée (Histoire/Géographie)
Professeur de mathématiques signant au collège en cours
Embauche ATSEM pour maternelle  après 



Cette année a été marquée par de nombreuses émotions,et événements imprévus. 

APES est présent à vos cotés pour développer, accompagner et favoriser la LSF
pour nos enfants.

APES a besoin de votre soutien



BILAN FINANCIER
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Election du conseil d’administration
limité à 10 membres

 
7 membres actuel au CA  
6 membres du CA terminent leurs
mandats
9 candidats pour intégrer le CA

Brigitte Vivet actuelle présidente,
encore deux ans de mandat.

 



PRESENTATION
DES NOUVEAUX
CANDIDATS AU CA



Propositions d’activités
Concours “petits pâtissiers”

Sortie patinoire
Randonnée 

Activité vélo 



Cette année le forum se déroulera le samedi 23
novembre tout au long de la journée et les

mercredis 27 novembre et 4 décembre.

La nouvelle édition du forum Ma course
d'Orientation de Toulouse


